



EDITORIAL

Queridos amigos y amigas:

La estatización del sistema de jubilaciones, la asignación universal por hijo y la moratoria que abrió la puerta al beneficio de la jubilación a cientos de miles de argentinos sin aportes, son algunos de los grandes pasos dados por el Gobierno nacional en los últimos años. En todos esos ambiciosos programas intervino la Administración Nacional de Seguridad Social (Anses), que se convirtió en un área clave de la gestión social del país. Por eso, para hacer un balance de lo hecho y conocer los proyectos en marcha, entrevistamos a Diego Bossio, titular del organismo.

En la edición anterior dialogamos sobre el estado de la salud pública en las provincias de Buenos Aires y de Jujuy, en este número y siguiendo con el recorrido federal que nos hemos impuesto, conversamos con el ministro de Salud de Chaco, Francisco José Baquero, que destacó la mejora de los principales indicadores sanitarios en los últimos años y la construcción de nuevos hospitales.

En esta edición también hay varios homenajes para destacar. En primer lugar, el profesor de nuestra Universidad Manuel Rodolfo Limeres fue incorporado como miembro a la Academia Nacional de Farmacia y Bioquímica. Por otro lado, hemos reconocido con el doctorado honoris causa a Paulo Marchiori Buss, que en una entrevista se refiere al futuro de unidad de América del Sur y al interesante capítulo de la "diplomacia de la salud"

Además, incluimos la tercera entrega de la serie de notas sobre el bicentenario del país, que esta vez se ocupa de los hitos, debates, legados e instituciones de la salud pública argentina, desde 1945, con el surgimiento del peronismo, hasta 1983.

Incluimos tres artículos reveladores: Jaime Espín Balbino, de la Escuela Andaluza de Salud Pública, analiza las políticas de fijación del precio de los medicamentos y la novedad de los contratos de riesgo compartido; Pablo Freire, especialista en administración y gestión de la salud, aborda los beneficios de la precisión en el modo de convenir acuerdos estructurales y funcionales en la facturación; y Oscar A. Lossetti y Héctor E. Di Salvo, respectivamente director y el coordinador del curso de especialización en Medicina Legal que dicta la Universidad ISALUD nos explican los alcances de esta disciplina.

Como siempre, Federico Tobar nos entrega su columna Cómo producir salud, esta vez con diez consejos puntuales que las provincias pueden seguir para mejorar su respuesta sanitaria. Y la columna de Silvia Gascón a propósito del Día Internacional del Adulto Mayor, nos anuncia las buenas noticias y las preocupaciones que trae aparejado el proceso de envejecimiento poblacional.

Aprovechamos una vez más la presencia en Buenos Aires del asesor del presidente Barack Obama y profesor de Harvard George Moseley que ofrece un análisis definitivo de la reforma sanitaria aprobada en marzo en Estados Unidos y advierte "El éxito de la reforma sanitaria no está garantizado".

Espero que les guste.

Dr. Mario González Astorquiza
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD